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　新年あけましておめでとうございます。皆様にはお健やかに
お正月を迎えられましたことと心よりお慶び申し上げます。
　私たちの生活を一変させた新型コロナウイルス感染症は、法
律上の位置づけが変わって元通りの生活に近づいたとはいえ、
コロナ前とは違った価値観での社会経済体制に向かっており
ます。さらにはロシアによるウクライナ侵攻、イスラエル・パレ
スチナ情勢と世界各地で紛争が勃発し、世界は平和とは言いが
たい状況が続いています。世界の情勢不安は回りまわって物価
高を招き、皆様の生活を苦しめているのではないでしょうか。
それに対し政府が打ち出した対策の大きな柱は値上がり分の
補填と賃上げです。払う、貰う両面からの対策でありましょう
が、第一に例えばガソリン代の補填は結局、次世代に負担を強
いることになる国債でまかなわれること、第二に賃上げは省庁
地方自治体や上場企業の一部で動きはあるものの、中小零細企
業までそのマインドが浸透していないことに私は強く懸念し
ております。とくに自国で価格決定権をもたない資源や技術

が、国外で値上げされてしまえば私達では手も足もでなくなっ
てしまいます。より自由な市場経済の幅が広がったともいえま
しょうが、いくら賃上げをしたところで、値上げ幅を補填した
ところで結局は日本の富が海外に流れるだけで、私達どころか
次世代にも負担を強いる生活が続くのではないかと考えてい
ます。
　しかしだからといって全てを国産にというのは現実的では
ありません。私達の生活が世界と深くつながっていることをふ
まえつつ、価格決定権がどこにあるかという視点を持ちながら
政策にアクセルとブレーキを行使する。それを今年のテーマに
したいと思います。本年も皆様の生活を守り抜き、次の時代を
拓けるよう邁進してまいります。

【主な内容】年頭所感 / 定例会の質疑 / 令和４年度決算 / 令和６年度予算要望

（しだ・ゆういちろう）　1967（昭和42）年新宿区生まれ。三栄町保育園、四谷四小、四谷一中、
東京学園高校卒。予算特別委員長、決算特別委員長などを歴任。現在、環境建設委員会委員、
本庁舎対策等特別委員会副委員長などをつとめる。

立憲民主党・無所属クラブは志田雄一郎、小野裕次郎、
山口かおるの3名で結成された会派です。

政策にアクセルとブレーキ
～物価高とたたかう～

さらに区民に寄り添うことを要望令和4年度決算
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　令和4年度の予算で私どもの会派は、限られた財源を区民に寄り添い、その思いを的確に
捉え施策を展開しているのか、高齢者や障害者に配慮ある施策が展開されているのか、受益
者負担や世代間の公平性において、バランスが取れた施策が行われているのかという視点で
質疑をしました。
　こうした視点を区政に活かしていただくよう強く要望し、決算はおおむね適正に執行された
ものと認め、すべてに賛成しました。



志田雄一郎ご意見・ご要望は…
新宿区議会議員 新宿区荒木町8
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どうなるマイナンバーカード?

 質　問　マイナンバーを申請して作成したのに受け取りに来ないのが1万6000枚あ
る。その理由として「不信感がある」「必要性を感じない」「面倒」「受け取り予約が一杯だっ
たから」があげられる。この未交付カードの現状は？

地域振興部長　休日に臨時窓口を開設するなどして、交付枠の拡充に取り組んできた。

 質　問　受け取りの利便性向上は考えているか？

 質　問　受け取り期限を過ぎたカードはどうなるのか？

 質　問　暗証番号なしの顔認証マイナカードを保険証として有効にするには、まず保険
証として登録した上で「資格確認書」「資格情報のお知らせ」「被保険者資格申立書」の証明
書類が必要となる。これでは現場が混乱するのでは？

地域振興部長　現在は4開庁日以降の交付が最短となっているが、本庁舎では翌日に交
付できるよう準備を進めている。

地域振興部長　平成27年度以降の未交付分は有効無効を問わず保管しているが、無効な
カードは12月から廃棄を進めていく予定。

地域振興部長　証明書類の発行は令和6年度以降の開始を予定している。現時点では国か
ら詳細は示されておらず、マイナ保険証の保有の有無によって発行する書類が異なるこ
とが予定されている。区としては利用者や医療関係者に混乱が生じないよう丁寧に説明
していく。

令和6年度

情報の閲覧に患者が同意したら
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マイナ保険証で受診する
と、高額療養費の限度額を
超える支払いが確実に免
除される

従来の保険証で受診して
も、患者が申し出れば確
認できる

従来の保険証でもオンラ
イン資格確認システムの
活用で、問題は防げる

なりすましなどの不正利
用が市町村の国民健康保
険で確認されたのは
2017～22年で50件

従来の保険証では転職など
で新しい保険証発行に時間
がかかり、診療報酬請求が
差し戻される問題が発生。 
マイナ保険証では解消

顔写真つきのマイナ保険
証への切り替えで、他人の
不正利用を防げる

2024年秋には保険証となる予定のマイナンバーカード。日が差し迫っているというの
に具体的な日程がわからずヤキモキしておられる方も多いと思います。そこで11月の
定例会一般質問でマイナンバーカードの運用について質問いたしました。

現行の保険証でも十分機能しているのに、わざわざマイナ保険証に移行するメリットがど
こにあるのでしょうか。区民も医療機関も手続きや導入機器が煩雑になり、むしろ混乱と
手間を増やしているように思います。また国の方針が示されていないことから区も手の打
ちようがなく、決まった時には急ピッチで準備が進められます。その際、区民にしわ寄せが
いくことのないようマイナ保険証への移行手続きが円滑に進むよう要望しました。

私が東京都より功労者の一人として表彰を
受けました。都庁で表彰式がありましたが、
決算特別委員会に出席のため、吉住区長より
表彰状と記念品をいただきました。私が「功
労者」とは誠にお恥ずかしい限りです。日々、
皆様に支えていただいているお陰様です。い
ただきました栄誉に恥じないよう、今後も地
域社会のために微力ながら力を尽くしてま
いります。誠に有難うございました。

区長に会派として令和6年度の予算
編成に関する要望書を手渡しました。
区内各種団体の皆さんや、労働環境の
向上や、働きやすく、生活しやすい社
会の実現に取り組む連合の皆さん、そ
して会派所属議員が地域の皆さんか
らお聞きしたご要望等をまとめまし
た。来年1月末頃に区としての回答を
いただきます。

東京都より功労者表彰 予算編成に関する要望書提出

混乱を招かぬよう要望

志田雄一郎の視点

今秋のマイナ保険証義務化


